

**Precios de Suscripción**

En Valdepeñas 1'50 pesetas  
cuatrimestre, y fuera, 1'75.

Precio del ejemplar

**10** céntimos

# NUEVA LUZ

ÓRGANO DE LA FEDERACION LOCAL DE TRABAJADORES

Decenario Socialista

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia. De los artículos responden sus autores.

**A lo que se están haciendo acreedores**

## ¿Será una realidad en breve plazo?

No tenemos por menos de pensar continuamente, no sin sentimiento, si podrá ser una realidad en breve plazo la implantación de nuestros anhelos. No por deseados tardarán más o menos que lo que justamente las circunstancias obliguen, ¡y cuidado que en grado superior lo están aconsejando! ya que nosotros mismos no nos explicamos el estado de intransigencia cerril en que se han sumergido esa clase burguesa-patronal, y que por las pruebas no se percatan de que ellos mismos están incrementando su desprestigio como sistema capitalista, y dando a la vez medios originales para que la rebeldía se inculque hasta en aquellos espíritus más timoratos de conciencia sindical.

Se arguye como arma de desprestigio para los socialistas, que éstos están ejerciendo una dictadura socialista dentro del Gobierno. Dicen que éstos habrán de ser la causa y son, según ellos, de la ruina del país, y que son además los culpables de la falta de trabajo y como consecuencia del hambre del pueblo. No necesitaremos excesivos esfuerzos para controvertir esas falsas argucias y demostrarles que son ellos y nadie más que ellos, los culpables de los males que sufre la humanidad, y que por muchos trucos que en ese sentir inventen, no conseguirán otra cosa que encender más las pasiones de los desheredados, de los explotados y de los hambrientos, ya que a costa de los infortunios de estos, disfrutan de una vida de parasitismo, de lujo y de comodidad. ¡Y todavía dicen que se legisla mucho en favor del obrero!

La clase patronal por todos los medios que puede, aunque sean muy arbitrarios, injustos e ilegales, burla todo cuanto puede los derechos del obrero; se mofa de las represalias en que constantemente se hace acreedor y siguen haciendo de su soberana voluntad lo que les viene en gana. ¿Es esta la dictadura socialista? ¡ah! si ello fuera cierto, les podemos asegurar que no camparían tan a sus anchas. Pero que no duden además que esa es nuestra próxima aspiración, y que siguiendo la trayectoria que han elegido, ellos mismos anticipan los acontecimientos.

Actualmente nuestro mayor pensamiento y anhelos es preguntarnos. ¿Será una realidad en breve plazo la implantación de un régimen socialista? ¡Ocasión oportuna ha habido para ello, y fué una verdadera lástima no aprovecharla en aquellos momentos en que el pueblo vibraba de entusiasmo, esperanzado en que acababa con un régimen despótico y tirano, como así mismo, con ese tan descarado como inútil privilegio de clase, causa del mal de la sociedad.

Que la clase capitalista, adjuntamente con la clerigalla está descontento con el Gobierno actual, es una verdad ingente, ¿pero acaso creen que la clase obrera está satisfecha, tampoco? ¡Claro que es por lo contrario que ellos! y no ignoren que tenemos más sobrados motivos para estar en esa situación. ¿Qué importa que existan leyes, si ellos dueños del capital hacen con ese medio prevalecer la sinrazón? ¡Pobre obrero, desgraciado paria explotado de esta sociedad inhumana y criminal, que no repara en sacrificarte para mantener su poder! Que duda cabe, que cuando un patrono ha lanzado a la miseria injustamente a un obrero, por el solo delito de creerse libre y manguar con ello el despotismo de su verdugo, o por exigir el cumplimiento de la ley, que ni aún a eso se supeditan, hubiera sido castigado adecuadamente y como primera providencia el primero con un encarcelamiento prolongado y pago como indemnización del salario de un año, el segundo no se hubiera atrevido por si acaso le seguía la incautación de todos sus bienes.

Esta debía haber sido la pauta apuntada y tenemos la seguridad, de que en los actuales momentos no gritarían tan descaradamente como lo hacen, y podríamos decir que los negreros y los explotadores del hombre habían desaparecido. Podrían decir, claro que solo entre dientes que existía una dictadura socialista, régimen que ellos odian y temen, pero que es un sistema más humano y de mejor bienestar que el presente para toda la sociedad. Ellos propugnan por una dictadura militar, burguesa o faccista, cosa imposible de lograr, porque nosotros siempre alerta y en nuestros puestos de vanguardia para interponernos con la firmeza de nuestras convicciones, para que sea lo más brevemente posible implantada nuestra República Socialista por la que luchamos hoy para imponerla y lucharemos para sostenerla invencible.

## Rectificación

Se nos envía rogándonos su publicación, el certificado suscrito por Don Vicente Vasco, que copiamos en prueba de imparcialidad:

**CERTIFICADO**

Don Vicente Vasco Molina, gerente de «Panificadora de Valdepeñas», S. A.

CERTIFICO: Que don Pedro Arias Hellín, principió a prestar sus trabajos en esta «Panificadora de Valdepeñas», S. A. en mayo del año 1914 y dejó de prestarlos el año pasado por su propia voluntad, a pesar de los requerimientos que le hice para

que continuase, por su buena conducta en esta Casa, y a pesar de ello decidió no seguir trabajando. Posteriormente ha deseado volver y si no ha vuelto ha sido debido a la falta de ocasión para ello y no a mi deseo de que no vuelva a prestar sus servicios en esta «Panificadora de Valdepeñas» S. A.

Valdepeñas a 29 de Mayo de 1933.

Vicente Vasco Molina.

Conocido el cual, solo nos resta añadir que estimamos como amigo al compañero Pedro Arias Hellín, no fué propósito nuestro injuriarle, si no defendernos de las imputaciones que se nos hacía en su campaña periodística del

## BENGALAS

### Dentro de un régimen capitalista

**RUEGO**

¿Qué hacéis que no os marcháis?  
¡Malas ideas tenéis!  
Que lo están deseando veis  
y vosotros no os marcháis.

Estáis hartos—sedme claros—  
de estar en los ministerios,  
y aguantáis los cautiverios  
tan sólo por no marcharos.

Estáis viendo que va España  
hacia el caos más que de prisa,  
y a vosotros os da risa  
y seguís juntos a Azaña.

Estáis mirando morir  
de rabia a Maura y Lerrooux,  
y aunque les de un patatús  
noto que no os vais a ir.

Mala ralea tenéis  
y malos fines lleváis.  
Mirando llorar, gozáis,  
cuando así sufrir hacéis.

Camarada Caballero:  
deje ya de legislar  
en favor—¿lo va a negar?—  
de su clase y del obrero.

Prieto amigo: larguese  
y déjete a Madrigal  
su puesto; si lo hace mal,  
no le importe; ¡cállese!

Compañero de Los Ríos:  
¿acaso ignora que el niño  
pone todo su cariño  
en quien no le resta oros?

Pues deje usted a los chicos,  
que no hace falta aprender  
para en un mañana ser  
los esclavos de los ricos.

Largaos de ahí aprisita  
y dejar a la obstrucción:  
ella es la salvación  
que este país necesita.

¿No lo comprendéis así?  
Pues marcharos y dejar  
a quien quiera gobernar...  
y a ver qué sucede aquí.

K' Rrasco.

## AVISO

Se ruega muy encarecidamente a nuestros suscriptores, que aún no lo hecho, envíen el importe de la suscripción del último cuatrimestre, finalizado en Mayo y cuyos recibos se adjuntaron con el último número.

Asímismo agradeceremos que aquellos otros suscriptores que no han abonado el trimestre de noviembre, diciembre y enero, lo hagan adjuntamente con el correspondiente al cuatrimestre enunciado.

Los giros al administrador de NUEVA LUZ, Casa del Pueblo.

Por una prolongada enfermedad del compañero administrador, se encuentra algo retrasada esa contabilidad del cobro, pero que esperamos de nuestros suscriptores, corresponderán a nuestro llamamiento.

«Eco de Valdepeñas» y si ofuscados por una discusión nos hicimos eco de lo que alguien con propósito de perjudicarlo lanzó, nosotros obreros conscientes, no tenemos inconveniente en reconocer ser inexacto el hecho que se le imputaba, conforme lo manifestado por el Sr. Vasco.

Por La Sociedad de Obreros Panaderos:  
El Presidente El Secretario  
Gabriel Ruiz Francisco Pintado

pues, porque debemos hacer hombres primero.

Este tono ambigüista se advierte muy especialmente por lo que afecta a España donde en la actualidad hay libertad de expansión del pensamiento, porque los sentimientos o sensaciones interiores de cada hombre se manifiestan al exterior con todo relieve dentro de grandes contradicciones.

Es frecuente pues, ver un sujeto que acuciado por el medioambiente que forma la lucha de clases se aproxima a decirnos: «yo soy socialista», y al mismo tiempo que así habla suele hacer un gesto autosugestivo para «no serlo».

Del mismo modo vemos a otros, que alardean de anticatólicos o antirreligiosos, alardean casi siempre reñidos por palabras soeces, y en tanto hablan suelen estar acariciando con la mano la medalla o el crucijo que llevan cosido en el forro del chaleco o de la americana.

Ante este caos social en el que se halla sumergida la humanidad, caos mucho más horrible, si se mide el grado de indignidad en que se mueven las personas que alejadas casi por completo de la naturaleza alienan todo lo artificioso materializándose hasta lo inconcebible, en medio de esa corrupción general solo parece ser que hay una solución: El socialismo.

Pero, ¿cómo llegar al socialismo? Estamos desde luego ante leyes inconcretas y ante hombres inconcretos también en sus decisiones. Pero ante el clamor que forman los gritos de cien millones de hambrientos, la idea «evolución» se escapa de nuestro cerebro aun sin proponérselo, y contra nuestro natural instinto llegamos a esta otra: ¡Revolución Social! ¡Dictadura Socialista!

Sabemos pues, que los trabajadores no están preparados ideológicamente, pero sí lo están por necesidad. Por tanto la misión de todos los socialistas en estos momentos, es mantenerse inflexibles en sus ideales y conducta, y trabajar intensamente no solo enseñando doctrina sino disciplinando las voluntades de los trabajadores, desterrando la abulia—enfermedad que siembran los opresores—e ir directamente a la revolución social limpiando el planeta que habitamos de sabandijas, sapos y alacranes que lo infectan.

Melitón Serrano

La Solana, Junio 1933.

## ¡OBREROS!

Todos vosotros acompañados de vuestras esposas e hijos, debéis asistir el sábado día 17 a las diez de la noche, a la inauguración del teatro obrero instalado en la Casa del Pueblo, y vereis con la representación del drama

### LA MAYOR MISERIA

escrito por el joven compañero

Constantino Calzada

la crudeza y los engaños de la vida presente, plasmados en sus escenas.

La trama de esta emocionante obra teatral, señala todas las llagas sociales y extiende enseñanzas para destruirlas. ¡Por eso os conviene el presenciarla obreros de todas las categorías...!